
Schwere Sprache
Eine geringe Literalität führt zu Einschränkungen in Bezug auf die 
Teilhabe am gesellscha� lichen Leben. Das Konzept der Leichten Sprache 
stellt jedoch ein Medium dar, das verschiedenen Zielgruppen – wie 
etwa Menschen mit kogni� ver Beeinträch� gung – die Überwindung 
sprachlicher Barrieren ermöglicht.

Einfache Sprache
Jeder Mensch kann unterschiedlich gut lesen 
oder schreiben. Besonders für Menschen mit 
Lernschwierigkeiten sind viele Texte nur schwer 
verständlich. Sie haben o�  keinen Zugang zu wich� gen 
Informa� onen. Deshalb gibt es die Leichte Sprache. 
Leichte Sprache ist eine stark vereinfachte Form der 
deutschen Sprache. Durch die Leichte Sprache können alle 
Menschen schwierige Informa� onen besser verstehen. 
Gemeint sind zum Beispiel Informa� onen von Ämtern.

Leichte Sprache
Viele Menschen haben Probleme beim Lesen und Schreiben.
Zum Beispiel Menschen mit Lern-Schwierigkeiten.
Sie verstehen wich� ge Informa� onen im Alltag nicht.
Deshalb gibt es die Leichte Sprache. 
Leichte Sprache ist einfaches Deutsch.
Viele Menschen verstehen Texte in Leichter Sprache besser.
Zum Beispiel Texte von Ämtern.
So können alle Menschen wich� ge Informa� onen lesen und verstehen.
Niemand hat einen Nachteil. 

Damit ALLE es verstehen!



Leichte und Einfache Sprache

Worum geht es?
Jeder Mensch hat ein Recht auf Informa� on. Informa� on wird 
über Sprache vermi� elt. In Deutschland können über 6 Millionen 
Menschen nicht rich� g lesen und schreiben. Dafür gibt es 
verschiedene Gründe. Eins haben die Betroff enen aber gemeinsam: 
Sie verstehen viele Informa� onen, die ihnen im Alltag begegnen, 
nicht. Sie sind deshalb auf Einfache oder Leichte Sprache angewiesen. 
Nur so können sie selbstständig am öff entlichen Leben teilhaben. 

Was ist unser Beitrag?
• Wir sensibilisieren für die Themen Einfache und Leichte Sprache.
• Wir arbeiten an Text- und Informa� onsangeboten in Einfacher und Leichter Sprache.
• Wir haben eine Prüfgruppe für Leichte Sprache ins Leben gerufen. 

Sie möchten mehr über unsere Arbeit erfahren oder gemeinsam mit uns daran
arbeiten die Leichte Sprache weiter voran zu bringen? 

Dann nehmen Sie gerne Kontakt mit uns auf!

Tristan Steinberger
Katholische Hochschule Nordrhein-Wes� alen (katho)
E-Mail: t.steinberger@katho-nrw.de

Nachrichten in 
Leichter Sprache

www.s-inn.net/nachrichten-in-leichter-sprache


